

2020

**Bulletin de la Société des Amis de la
Cathédrale d'Amiens**

Association loi 1901



Directeur de la publication : Bernard POILLY

Le mot du président

Chers amis,

" Ils l'ont faite !!! "

C'est par ces mots que je souhaiterais vous proposer le mot du président.

Depuis un an et même beaucoup plus, Notre-Dame d'Amiens est mise à l'honneur.

Notre-Dame, un même nom pour une reine et son palais. C'est ce que nous avons retenu pour la prochaine exposition que nous préparons.

Tout d'abord, Notre Dame, la Vierge Marie que l'on invoque depuis deux mille ans et que l'on se doit de mettre encore plus à l'honneur cette année.

Puis la cathédrale, cet édifice majestueux qui laisse stupéfaits par sa beauté, ses dimensions, ceux qui y pénètrent.

Que ce soit pour Marie ou pour le bâtiment, laissons les autorités religieuses nous édifier pour l'une et les spécialistes de l'architecture, de la sculpture... nous parler de l'autre.

Cependant, un sujet me paraît beaucoup moins abordé, c'est celui des bâtisseurs, évêque, maître d'œuvre, simples ouvriers, financeurs...

Il fallait beaucoup d'audace, peut-être même un peu de folie, mais de folie géniale, pour se lancer dans une telle entreprise.

Que ce soit l'évêque Evrard de Fouilloy, l'architecte Robert de Luzarches, ils ont réfléchi, imaginé, planifié et enfin construit cet immense bâtiment, le dernier aussi grandiose pour la France du Nord. Leur entente devait être probablement bonne mais des désaccords devaient survenir entre deux hommes de cette trempe. Nous n'avons pas malheureusement de bandes sonores de leurs entretiens... L'élément unificateur devait être de réaliser une cathédrale la plus belle possible à la gloire de Marie et de repousser les limites du possible (limites bientôt atteintes).

Ces deux personnages, qui ont supervisé le début de la construction, ne doivent pas nous faire oublier ceux qui, de leurs mains, l'ont bâtie. Je pense aux tailleurs de pierre, convoyeurs, bûcherons, sculpteurs, verriers, couvreurs, charpentiers et j'en oublie qui, jour après jour, ont su faire grandir notre cathédrale. N'oublions pas non plus les financeurs qui ont aidé à sa réalisation.

Pour beaucoup nous n'avons plus les noms mais ils nous ont légué cette splendide cathédrale. Malgré les aléas de la vie, les Amiénois et autres Français ont continué à préserver et entretenir celle que nous voyons, aujourd'hui, 800 ans plus tard.

J'espère que nos lointains arrière-petits enfants puissent célébrer en 2820 de nouveaux 800 ans.

Je vous souhaite une excellente nouvelle année 2020.

***Bernard POILLY**, Président des Amis de la Cathédrale d'Amiens.*